

Les événements de la fin des temps



SABBAT APRÈS-MIDI

Lecture de la semaine: *Jn 8:32; Ez 20:12, 20; Apo 7:1, 2; Apo 14:1; Jl 2:21-24; Os 6:3; Jc 5:7, 8; Apo 18:1-4.*

Verset à mémoriser: « **Acquiers la vérité, et ne la vends pas, la sagesse, l’instruction et l’intelligence** » (*Proverbes 23:23, LSG*).

Supposons que votre fille adolescente rentre à la maison en voiture, après ses cours de vacances d’été. En attendant son arrivée, vous surveillez anxieusement les données météorologiques. Vous êtes inquiet car la nature s’assombrit rapidement. Des nuages d’orage se profilent à l’horizon. Le vent souffle violemment. Le ciel s’ouvre et la pluie commence à tomber. Les arbres sont renversés. La route principale du retour devient très vite impraticable. L’un de vos voisins vous dit alors qu’il est possible de passer par une route secondaire et que les voitures peuvent contourner certaines branches d’arbres abattues. Bien que la communication soit difficile, vous parvenez à envoyer un SMS à votre fille, lui expliquant en détail comment rentrer à la maison en toute sécurité.

Plus que toute autre chose, Jésus veut nous faire traverser les tempêtes de la vie et nous ramener à la maison. Ellen G. White écrit: « Une tempête implacable dans sa fureur arrive. Sommes-nous prêts à y faire face? » (*Testimonies for the Church*, vol. 8, p. 315). Le but de la vie, de la mort, de la résurrection et du ministère de Christ dans le sanctuaire céleste est de s’assurer que nous rentrons à la maison. Les messages prophétiques de Daniel et de l’Apocalypse sont des instructions divines spécialement destinées à un peuple de la fin des temps, pour nous aider à traverser les tempêtes de la vie afin qu’un jour nous puissions ressentir l’êtreinte chaleureuse d’un Sauveur aimant.

L’objectif de la leçon de cette semaine est de révéler ce que la Parole prophétique dit au sujet des événements finaux et de découvrir à nouveau la force de Christ pour nous faire traverser le dernier conflit de la terre et nous ramener à la maison.

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 22 juin à la lumière de *La tragédie des siècles*, chap. 37 à 38.

La loyauté envers Dieu et Sa Parole

Lisez Proverbes 23:23, Jean 8:32 et Jean 17:17. Quel est le fil conducteur de ces versets?

À travers les âges, le grand conflit a été une bataille entre la vérité et l'erreur. Satan est un menteur et le père du mensonge (*Jean 8:44*). Jésus est l'auteur de toute vérité. Il déclare: « Je suis le chemin, la vérité, et la vie » (*Jean 14:6*). La vérité qui nous libère des tromperies de Satan se trouve dans la Parole de Dieu. La Bible démasque la stratégie de Satan et révèle les plans de Dieu. L'Écriture est une lampe à nos pieds (*Ps 119:105*). Le psalmiste déclare: « La révélation de tes paroles éclaire, elle donne de l'intelligence aux simples » (*Ps 119:130, LSG*). Il ajoute ensuite: « Le fondement de ta parole est la vérité » (*Ps 119:160, LSG*).

Lisez 2 Pierre 1:16-21. Quelle assurance l'apôtre nous donne-t-il concernant la prophétie? Quelle illustration utilise-t-il pour montrer l'importance de la Parole prophétique de Dieu?

Nous n'avons pas suivi de « fables habilement conçues ». Les prophéties de la Parole de Dieu nous éclairent la route à suivre. Elles nous aident à distinguer la vérité de l'erreur. Sans la Bible, nous serions livrés aux caprices de l'opinion humaine et nous pourrions facilement être trompés.

« La Parole de Dieu est donnée au croyant comme sauvegarde contre les faux docteurs et les esprits séducteurs. Satan se sert de tous les moyens pour empêcher les gens de se familiariser avec les Écritures, dont les déclarations claires et précises dévoilent ses desseins... La grande et suprême séduction est imminente. L'antichrist va opérer ses plus grands prodiges sous nos yeux. La contrefaçon sera si parfaite qu'il ne sera possible de la démasquer que par les Écritures... Seuls ceux qui se seront fortifiés par l'étude des Écritures pourront subsister au cours du dernier conflit. Chacun devra résoudre cette question vitale: Obéirai-je à Dieu ou aux hommes? L'heure décisive est imminente. Nos pieds reposent-ils sur le rocher immuable des Écritures? Sommes-nous prêts à prendre la défense des commandements de Dieu et de la foi de Jésus? » Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 524.

Méditez sur les questions posées dans la citation ci-dessus. Qu'est-ce qui nous permettra de tenir dans la crise finale? Qu'est-ce qui nous empêche d'étudier la Parole de Dieu? Comment compromettons-nous la vérité pour notre plaisir personnel?

Scellés pour le ciel

Dans la crise à venir concernant l'adoration, le peuple fidèle de Dieu ne cèdera pas aux pressions du monde (*Apo 14:12*). Il sera scellé par le Saint-Esprit (*Eph 4:30*) et ne pourra être mu par l'ennemi. Dans l'Antiquité, les sceaux attestaient de l'authenticité des documents officiels et constituaient une marque distinctive et individualisée. Puisque le conflit final sera centré sur l'adoration et l'autorité de Dieu telle qu'elle est révélée dans Sa loi, nous nous attendons à ce que le sceau de Dieu soit incorporé dans Sa loi (*comparez à Ésaïe 8:16*).

Lisez Exode 20:8-11. Quels sont les éléments d'un sceau contenus dans le commandement du sabbat?

Nous avons ici trois éléments d'un sceau authentique: (1) Le nom de celui à qui appartient le sceau, « l'Éternel, ton Dieu ». (2) Son titre, celui qui a « fait » — le Créateur. (3) Son territoire, « les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu ». Le sceau est parfois appelé signe dans la Bible (*Rm 4:11*). Les deux mots sont interchangeable. En tant que signe ou sceau de Dieu au cœur de la loi divine, le sabbat est au centre du conflit final sur l'adoration (*Ézéchiel 20:12, 20; Apocalypse 12:17*).

Comparez Apocalypse 7:1, 2 et Apocalypse 14:1 à Apocalypse 13:16, 17. Où reçoit-on le sceau de Dieu et la marque de la bête? Selon vous, pourquoi y a-t-il une différence?

Le sceau de Dieu est placé sur le front. Le front est un symbole de l'esprit et représente une décision consciente. Mais la marque de la bête est reçue soit sur le front, soit sur la main, ce qui indique que les gens sont convaincus intellectuellement et acceptent par leur propre choix les mensonges de Satan ou qu'ils se conforment à un faux culte pour éviter d'être tués.

Le diable déteste ceux qui obéissent à Dieu. Le grand conflit atteindra son point culminant lorsque le dragon (Satan) fera la guerre au reste des croyants qui « gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus » (*Apo 14:12, LSG*). Ils seront déterminés dans leur loyauté envers Christ.

Pourquoi la fidélité au Seigneur, jour après jour, est-elle la clé de la préparation à la crise finale?

Qui adorons-nous?

Dans les derniers jours, le grand conflit portera, de manière dramatique, sur l'adoration. Adorons-nous le Créateur ou la bête et son image? Il n'y a pas de juste milieu. Le premier ange d'Apocalypse 14 exhorte les hommes et les femmes à adorer « celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux » (*Apocalypse 14:7, LSG*). Pour appuyer l'appel du ciel, le troisième ange révèle les conséquences désastreuses de l'adoration de la bête: « il boira, lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de sa colère » (*Apo 14:10*). En revanche, ceux qui adorent le Créateur sont décrits comme gardant « les commandements de Dieu et la foi de Jésus » (*Apo 14:12, LSG*).

La création est la base de la véritable adoration (*Apo 4:11*). Puisque Dieu « a créé toutes choses » (*Eph 3:9, LSG*) par Jésus-Christ, Satan déteste le Créateur et a tenté, par l'intermédiaire des puissances terrestres, de changer le sabbat, le mémorial de la création (*Dn 7:25*). Le conflit à venir concernant la loi de Dieu porte sur l'autorité. Si Satan arrive à éradiquer l'observation du sabbat, il déclarera que son autorité est supérieure à celle de Dieu. Pour ce faire, il tentera de convaincre ou de contraindre le monde entier à accepter un sabbat contrefait.

Même s'il est difficile de voir aujourd'hui cela se produire, comme nous l'avons déjà noté, le monde est en train de changer radicalement. La crise de la covid-19 nous avait montré que, du jour au lendemain, notre monde peut changer. Bien que nous ne connaissions pas les détails des événements qui conduiront à la marque de la bête, il n'est pas très difficile de l'imaginer. Le monde est très instable et, compte tenu de l'incroyable technologie actuelle, ce dont la Bible nous avertit peut, en effet, se réaliser plus rapidement que nous ne l'imaginions aujourd'hui.

Lisez Apocalypse 13:13-17. Quelles sont les peines spécifiques infligées à ceux qui ne reçoivent pas la marque de la bête?

Ceux qui sont fidèles à Christ, et non à la bête et à son image, seront confrontés à des sanctions économiques et à la menace de mort. L'humanité reste ce qu'elle a toujours été: corrompue, avide de pouvoir et violente. Même si nous ne savons pas encore exactement comment se dérouleront les événements finaux, il ne devrait pas être trop difficile d'imaginer la persécution de la fin des temps. Bien qu'écrits dans un tout autre contexte, ces paroles de Jean disent tout. Parlant de Jésus, Jean écrit qu'il « n'avait pas besoin qu'on lui rendit témoignage d'aucun homme; car il savait lui-même ce qui était dans l'homme » (*Jean 2:25, LSG*).

Pensez à la corruption de l'humanité et au mal que les humains sont capables de faire. Pourquoi cela montre-t-il la facilité avec laquelle les événements finaux peuvent se produire? En outre, et plus important encore, que devrait nous apprendre cette triste vérité à propos de la protection de nos propres cœurs?

La pluie de la première et de l'arrière-saison

Lisez Joël 2:21-24 et Actes 2:1-4, 41-47. Quelle prédiction s'était accomplie au premier siècle? Quel a été son impact?

L'effusion du Saint-Esprit à la Pentecôte avait donné un élan puissant à l'église chrétienne. Trois mille personnes furent converties en un jour. Les Actes des Apôtres rapportent miracle après miracle de la grâce transformatrice de Dieu: « beaucoup de ceux qui avaient entendu la parole crurent, et le nombre des hommes s'éleva à environ cinq mille » (*Actes 4:4, LSG*). Seuls 120 croyants s'étaient réunis pour prier, mais la prière fit une différence spectaculaire. Très vite, l'église s'enrichit de milliers de croyants et même « une grande foule de sacrificateurs obéissait à la foi » (*Actes 6:7, LSG*). Alors que les disciples étaient violemment persécutés à Jérusalem, ils « allaient de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la parole » (*Actes 8:4, LSG*). Des églises furent implantées dans toute la Judée, la Samarie et la Galilée (*voir Actes 9:31*). Après sa conversion, l'apôtre Paul avait annoncé Christ dans tout le monde méditerranéen. À Thessalonique, des Juifs opposés à l'évangile firent cette déclaration surprenante: « Ces gens, qui ont bouleversé le monde, sont aussi venus ici » (*Actes 17:6, LSG*). Grâce à la puissance de l'Esprit Saint, les disciples avaient atteint le monde connu d'alors en un temps relativement court. La prédiction de Joël concernant la pluie de la première saison s'était accomplie à la Pentecôte, mais la pluie de l'arrière-saison tombera avec une plus grande puissance pour préparer la moisson finale de la terre.

Lisez Zacharie 4:6; Zacharie 10:1; Osée 6:3; et Jacques 5:7, 8. D'après ces versets, comment l'œuvre de Dieu sur terre s'achèvera-t-elle?

Les termes « pluie de la première saison » et « pluie de l'arrière-saison » sont tirés du cycle des récoltes en Israël. Les premières pluies tombent à l'automne pour faire germer les graines. La dernière pluie tombe au printemps pour faire mûrir la récolte... Cela décrit l'action du Saint-Esprit pour la proclamation de l'évangile.

« Il se produira en ce temps-là un mouvement analogue à celui de la Pentecôte figuré par “la pluie de la première saison”, répandue lors de l'effusion du Saint-Esprit aux débuts de la proclamation de l'Évangile. Ce sera “la pluie de l'arrière-saison” qui viendra pour faire mûrir la moisson... La proclamation de l'Évangile ne se terminera pas avec une puissance inférieure à celle qui a marqué ses débuts. Les prophéties qui s'accomplirent par l'apparition de la pluie de la première saison doivent trouver leur contrepartie dans la pluie de l'arrière-saison, à la fin des temps. Ce seront alors les “temps de rafraîchissement” que l'apôtre Pierre attendait » (*Ellen G. White, La Tragédie des siècles*, pp. 539, 540).

Le grand cri

Lisez Apocalypse 18:1-4, Habacuc 2:14 et Matthieu 24:14. Comment ces versets décrivent-ils la fin de l'œuvre de Dieu sur la terre?

L'ange qui annonce la chute de Babylone a une « grande autorité ». Tout comme les anges d'Apocalypse 14, cet ange représente des messagers humains. Cet ange révèle la gloire de Dieu si pleinement qu'elle illumine la terre entière. Dans le Nouveau Testament, le mot grec qui désigne l'autorité ou le pouvoir est *exousia*. Il fait souvent référence au triomphe de Christ sur les principautés et les puissances de l'enfer. Jésus utilise ce mot dans l'évangile de Matthieu en relation avec l'envoi de Ses disciples. Dans Matthieu 10:1, Jésus donne à Ses disciples l'autorité sur les principautés et les puissances de l'enfer. Il les envoie avec la puissance divine pour qu'ils soient victorieux dans la bataille entre le bien et le mal. Dans Matthieu 28, il les envoie à nouveau avec « Tout pouvoir... dans le ciel et sur la terre » pour aller faire « de toutes les nations des disciples » (*Mt 28:18, 19, LSG*).

Remplie de la puissance du Saint-Esprit, s'avancant avec l'autorité du Christ vivant qui, dans Sa vie et Sa mort, a triomphé des principautés et des puissances de l'enfer, l'église du Nouveau Testament avait illuminé la terre de la gloire de Dieu. En seulement quelques années, les disciples avaient proclamé l'évangile au monde connu à l'époque (*Col 1:23*).

À la fin des temps, le Saint-Esprit sera déversé avec une puissance sans précédent, et l'évangile se répandra rapidement jusqu'aux extrémités de la terre. Des milliers de personnes seront converties en un jour et la grâce et la vérité de Dieu auront un impact sur la planète entière. De cette manière, le monde sera averti et l'évangile, ainsi que l'espoir qu'il offre, sera diffusé dans le monde entier.

« La proclamation de l'évangile ne se terminera pas avec une puissance inférieure à celle qui a marqué ses débuts. Les prophéties qui s'accompliront par l'apparition de la pluie de la première saison doivent trouver leur contrepartie dans la pluie de l'arrière-saison, à la fin des temps... Les serviteurs de Dieu, le visage illuminé d'une sainte consécration, iront de lieu en lieu proclamer le message céleste. Des milliers de voix le feront retentir dans toutes les parties du monde. Les malades seront guéris, des miracles et des prodiges accompagneront les croyants. » Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 540.

Qu'est-ce qui empêche la puissante effusion du Saint-Esprit, la pluie de l'arrière-saison et le grand cri? Aussi petit que soit notre rôle en tant qu'individus, que pouvons-nous faire pour être ouverts et réceptifs à l'effusion de l'Esprit Saint?

Réflexion avancée: Dès 1851, des pionniers adventistes avaient identifié la deuxième bête d'Apocalypse 13:11-17 comme étant les États-Unis d'Amérique. Mais il devait être difficile à l'époque de voir comment les États-Unis pouvaient amener le monde entier à adorer la première bête (*Apocalypse 13:12*). Même dans les années 1880, l'ensemble de la marine américaine ne comptait que 48 vieux navires.

Mais depuis la fin de la guerre froide, aucune puissance n'égale les États-Unis sur le plan militaire. Bien que les Américains jouissent de libertés extraordinaires aujourd'hui, il ne sera pas difficile que ces libertés soient piétinées, voire complètement remises en cause, lorsque les temps deviendront plus durs. Plusieurs personnes pensent que cela se passe même déjà.

« Les nations de la terre, coalisées pour faire la guerre aux commandements de Dieu, décrèteront “que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves” sont tenus de se conformer aux usages de l'Église en observant un faux jour de repos. Quiconque s'y refusera sera passible de peines civiles et finalement déclaré digne de mort. D'autre part, la loi divine enjoignant l'observation du jour de repos du Créateur exige l'obéissance et menace de la colère de Dieu celui qui en transgresse les préceptes. » Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 534.

« À l'approche de l'orage, un grand nombre de personnes ayant professé la foi au message du troisième ange, mais qui n'auront pas été sanctifiées par l'obéissance à la vérité, changeront d'attitude et passeront dans les rangs de l'opposition. En s'unissant au monde et en participant à son esprit, elles en viendront à envisager les choses à peu près sous le même angle; aussi, devant le danger, seront-elles toutes disposées à choisir le chemin le plus facile. Des hommes capables et éloquents, qui s'étaient réjouis dans la vérité, se serviront de leurs talents pour circonvenir et détourner les âmes, et ils deviendront les ennemis les plus acharnés de leurs anciens frères. Quand des observateurs du sabbat seront trainés devant les tribunaux pour y rendre raison de leur foi, ces apostats, véritables agents de Satan, seront les plus empressés à les accuser, à les calomnier et à leur aliéner les sympathies des juges par leurs mensonges et leurs insinuations. » Ellen G. White, *La tragédie des siècles*, p. 537.

Discussion:

- ① Pourquoi la compréhension des événements des derniers jours est-elle si importante dans la crise à venir? En quoi les Écritures constituent-elles une protection contre la tromperie?
- ② Les sociétés démocratiques du monde entier sont des bastions de la liberté religieuse depuis des siècles. Comment cela pourrait-il changer rapidement?
- ③ Considérez la déclaration d'Ellen G. White ci-dessus. Quels choix faites-vous aujourd'hui, pouvant vous amener à vous retrouver demain dans les rangs de ces soi-disant adventistes?
- ④ Comment le message du deuxième ange change-t-il sous l'effet du grand cri, et quelle préparation personnelle pouvons-nous faire pour recevoir la pluie de l'arrière-saison afin d'achever l'œuvre de Dieu sur la terre?